

# EL FOMENTO

DIARIO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Zamora, 21.

Año VI.

Lunes 6 de Setiembre de 1886

Los editores y autores que deseen se ocupe este periódico de sus obras, remitirán dos ejemplares á la Dirección.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

SUSCRIPCIONES

	Ptas.	Cts.
Un mes.....	1	25
Un trimestre.....	3	»
Extranjero, un trimestre.....	6	»
Número suelto.....	»	5
Números atrasados.....	»	10

Se admiten anuncios á ocho céntimos línea. A los suscritores á tres id. Comunicados á precios convencionales.

Núm. 734

## SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA — Nuestra Señora de los Reyes.—Santa Regina, virgen y martir, en la diócesis de Autun.—San Claudio, presbítero y confesor, en territorio de París.—La dichosa muerte de San Evorcio, obispo en Orleans (Francia).

### FELIPE ESPINO

Era ya un consumado pianista; poseedor de los secretos de la buena ejecución, sus manos recorrían el teclado con la seguridad del que, al dominarlo por completo, lo sabe convertir en el acertado medio de expresión de las creaciones más bellas del Arte del Sonido: pero esto era aun poco para él. Interpretar, cierto que es difícil, porque es difícil convertir el alma á lo que interpretamos, impregnarnos en ello, y, en cuanto es posible, hacerlo tan de nuestro ser, que, en la interpretación, parezca, como que se exhala algo de nosotros mismos, y, que el que interpreta, si lo hace tan á perfección como este sensible artista, entiende al genio y al entenderlo se eleva al mundo de la inspiración donde este creó la obra. ¿Pero quién es el que vé este mundo, que no vé el origen de esa misma belleza, que admiró en el genio y le hizo subir á las sublimes esferas donde este vive?—¿Y quién, descubierto ese origen, lo que antes al servicio de la obra, no pone después al servicio de la belleza misma?... Sí, acaba el intérprete del maestro y comienza el intérprete de la naturaleza... él respeto por el artista se cambia en el respeto por el arte, la identificación con la obra por la identificación con lo que la obra expresa, la belleza armónica de los sonidos y nace el autor... el alma artista, que, en el íntimo comercio con ese medio esperitual, vago, indefinido que se llama música, nos conmueve, nos estremece, nos arrebatada, nos inmaterializa con el puro celestial rocío de sus divinas concepciones....

A esto quiso llegar y a esto llegó el que, ayer correcto pianista ha conquistado hoy el justo título de inspirado Compositor con su poema. «La fiesta del Redentor en Venecia» ¡hermosa

obra que solo elogios ha merecido á cuantos tuvieron la fortuna de oirla!— ¡Lástima que no podamos disfrutar nosotros de igual fortuna, para unir á aquellos elogios los que como paisanos debemos al esclarecido hijo de Salamanca Felipe Espino!....

¿Y porqué no habíamos de poder?— Cierto que el poema está escrito para grande orquesta y coros, cosas de que aqui carecemos, pero, cuando este invierno, organizó la primera audición su autor, hizo lo con un sestet y esto ya, sin temor de que se me tache de exagerado, puedo decir que Salamanca se honra con uno, que, amaestrado en la ejecución de los números más escogidos del clásico repertorio, podría con la misma maestría y aun más perfección (por el amor con que interpretará la obra de un compañero) hacernos conocer «La fiesta del Redentor» poema musical que concibió en las pintorescas playas de la encantadora Venecia el joven Espino.

A la amabilidad de este y á la galantería de los inteligentes profesores que forman el sestet, nos lisonjamos que han de ser estas insinuaciones estrecho compromiso de no privar á sus admiradores del placer de, al aplaudirlos á todos, tributar un homenaje de simpatía al ilustre pensionado.

Como nuestros lectores tendrán ocasión de ver por los documentos que á continuación publicamos, ha quedado satisfactoriamente zanjada la cuestión pendiente entre nuestro Director y un jefe de la explotación del ferro-carril S. F. P. y de que dimos cuenta en el número correspondiente al sábado último.

«Acta del convenio celebrado el día 4 de Setiembre de 1886 por los Señores apoderados de D. Juan Bajo y Cid y D. Carlos Salaignac para el arreglo definitivo del conflicto surgidos entre dichos Señores con motivo de un suelto publicado en el número de EL FOMENTO correspondiente al día primero de dicho mes.

Reunidos los señores que suscriben la presente acta y animados de los mejores deseos para ultimar pacíficamente y de un modo decoroso este asunto para ambas partes acordaron:

1.º Que el Director de EL FOMENTO Señor D. Juan Bajo y Cid estuvo en su perfecto derecho al estampar en las columnas del citado periódico la primera parte del suelto que

se refiere al hecho acaecido en Boadilla entre dos empleados de la línea, no teniendo que hacer observación alguna sobre esto.

2.º Que á fin de que el buen nombre de los empleados extranjeros de la línea no sufra menoscabo alguno, el Director de EL FOMENTO hará publico en su periódico á petición de los interesados, que en la segunda parte del suelto que se refiere á un extranjero, y al que se trata de una manera bastante dura en el suelto en cuestión, de ninguna manera se alude al Sr. Salaignac ni á ninguno de los firmantes, de la carta en que se pide esta aclaración al citado Director del periódico.

Todo lo cual, y para que los interesados puedan hacerlo constar donde cuando y en la forma que les convenga, firmamos la presente en Salamanca hoy día de la fecha 4 de Setiembre de 1886. (Siguen las firmas).»

Sr. Director de EL FOMENTO.

Muy Sr. nuestro: En el número de 1.º del corriente de un diario se inserta un suelto en que se alude á un empleado extranjero de la línea S. F. P., y como los que suscriben se hallan en el caso expresado en el suelto, esperan de su amabilidad se sirva hacer publico si en aquél se ha querido aludir á alguno de ellos.

Somos de V. con toda consideración S. S.—C. Salaignac, H. des Essarts, F. Cayatte.

En el número de nuestro periódico correspondiente al 1.º del corriente mes, hemos publicado un suelto, en el que refiriéndonos á un acto del servicio de las compañías del los ferro-carriles S. F. P. hablabamos de una cuestión habida entre un jefe y un empleado de la misma compañía. Pero, amantes de la verdad, declaramos que dicho suelto en su segunda parte en nada se refiere al Sr. Salaignac ni á ninguno de los firmantes del comunicado, cuya honradez y caballerosidad reconocemos, sin que nada podamos decir que afecte á su buen nombre y concepto publico en el servicio que les está encomendado.

## CRÓNICA

### Diario meteorológico

Día 3 de Setiembre de 1886.—Observación á las nueve de la mañana

Altura barométrica en milímetros....	764,90
Máxima al sol en grados.....	34, 0
Idem á la Sombra, id.....	27, 2
Mínima á idem.....	12, 2
Termómetro seco, id.....	19, 6
Idem húmedo, id.....	15, 0
Agua evaporada en milímetros.....	3, 0
Aparatos de tempestad por la tarde, con algunos truenos y escasa lluvia.	
Viento S. O.—2.—Nuboso, cirro-cúmul.	

Día 6 de Setiembre de 1886.—Observación á las nueve de la mañana.

Altura barométrica, en milímetros. . . . .	763,90
Máxima al sol, en grados. . . . .	34, 0
Idem á la sombra, id. . . . .	25, 2
Minima á id., id. . . . .	16, 0
Termómetro seco, id. . . . .	25, 3
Termómetro húmedo, id. . . . .	21, 1
Agua evaporada, en milímetros. . . . .	6, 0
Viento S. O.—0.—Nuboso cirro cúmul.	

Todos los días de ocho á una de la mañana y de tres á seis de la tarde, se admiten anuncios en esta redacción, Zamora 21, para las tiradas extraordinarias que hará EL FOMENTO en los días de feria.

Ayer tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Pablo Apostol, un aniversario para los familiares y bienhechores difuntos del Orden de Dominicos predicadores. A las ocho y media se celebró misa mayor de *requiem* y solemne responso.

En la mañana del sábado último, hallándose arreglando una muestra de un comercio de la plazuela del Corriño, tuvo la desgracia de caerse desde la escalera donde se hallaba subido, un pintor, que se creyó en los primeros momentos habia sufrido alguna contusión grave, viéndose luego con satisfacción por todos que salió ileso del accidente.

El Reverendísimo Prelado de esta diócesis se halla visitando actualmente los pueblos comarcanos al renombrado Santuario de Nuestra Señora de Peña de Francia. El día 8, ó sea el miércoles próximo distribuirá la Sagrada Comunión en citado Santuario, donde además predicará y dará la bendición papal.

Los fieles pueden ganar indulgencia plenaria visitando dicho templo y cumpliendo las demás condiciones prescritas para estos casos.

Se ha publicado el 16 cuaderno del *Diccionario biográfico, geográfico, estadístico y de la lengua española*, escrito por D. Enrique Jaramillo, en colaboración de distinguidos escritores. La suscripción á esta importante obra es solo 25 céntimos de peseta el cuaderno en Madrid, 30 en provincias y 35 en el extranjero.

Se suscribe en Madrid en la Administración del *Diccionario* y del periódico semanal, de intereses generales, *El Crédito Público*, Lope de Vega, 46 y 48, bajo derecha.

Con fecha 3 de los corrientes ha tomado posesión de la Cátedra de Derecho mercantil de España y de las principales naciones de Europa y América, vacante en esta Universidad, D. Celestino Maria Herrero, nombrado para este cargo por concurso.

El día 26 de Setiembre próximo y hora de las once de la mañana, tendrán lugar ante los respectivos Alcaldes de Salvatierra de Tórmes, Alberguería de Argañán, Montemayor, del Cerro y Horeajo de Montemayor, las subastas de los pastos de los montes titulados «Sierra de Tonda», «La Genestosa», «Monte Gordo», «Montechico», «Valdecastañar», y Monte gordo, bajo los tipos de 1.400, pesetas, 1.500 id, 3.500, 400, 170, 30, 150 y 600. A cada una de estas subastas asistirá un empleado del ramo de montes.

Aun cuando no muy concurrido el baile que se celebró anoche en el Salón Artístico Salmantino al que fuimos atentamente invitados, los asistentes pasaron agradablemente el rato sin que se vieran interrumpidos en su distracción, por frases mal sonantes ni por disputas de ningun género.

Ha sido nombrado interinamente Director general de carreteras de la provincia, nuestro

apreciable amigo D. Agustin Milla, á quien facilitamos.

En la mañana del sábado último, hallándose una mujer limpiando el cajon que tiene en la Plaza de la Verdura para la venta de artículos de primera necesidad, se le resbaló la escalera en que se hallaba subida, produciéndose con el golpe que llevó al caer, una dislocación en un pié.

La dirección general de Instrucción pública anunciará muy en breve en la *Gaceta* la vacante de la asignatura de Retórica y Poesía del Instituto de Zamora que se proveerá por concurso.

Ayer tarde próximamente á las seis y media, promovieron una reyerta en la calle del Pozo Amarillo, dos maletas, resultando uno de ellos con algunas lesiones, que le fueron curadas en la casa Ayuntamiento por el facultivo titular Sr. Mondelo. El agente de Orden Público número 5 recogió una navaja y condujo á la prevención al agresor.

El miércoles próximo, á las diez de la noche, se celebrará en los salones del Circulo de la Perla un baile al que solo podrán concurrir las familias de los socios.

El día 8 de los corrientes, hará su entrada en la corte, el futuro obispo de Madrid-Alcalá, Sr. Sancha.

Con objeto de poder mejor dedicarse al servicio que le está encomendado el sábado último dejó colgada de una farola, uno de los encargados de encenderlas, la chaqueta que llevaba al hombro, en la que guardaba el jornal de la semana que momentos ántes acaba de recibir. Terminado que hubo de atizar las farolas de su distrito, regresó ha buscar la chaqueta á la en que la dejó colgada, más el sujeto en cuestión vió con gran sorpresa, que aquella habia desaparecido sin que hasta el presente se sepa de su paradero.

Por el ministerio de Fomento ha sido nombrado corredor de comercio de esta capital Don Ignacio Iglesias.

Anoche condujo á la prevención, el sereno número 14 á un sujeto que se encontraba en estado de embriaguez, y que maltrataba sin consideración á su mujer.

Segun parece—dice la *Gaceta de los caminos de hierro*—la Compañía Real Portuguesa trata de hacer proposiciones á la de los ferro-carriles de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo para encarse de la explotación de sus líneas.

Anteayer era esperado en Valladolid el director general de Instrucción pública D. Julian Calleja, que regresará despues á la corte, en donde se propone llevar á la *Gaceta* varias reformas en la enseñanza, figurando entre ellas la que se refiere al año preparatorio de medicina, en el cual estudiarán los alumnos, además de las ciencias fisico-naturales, francés y alemán, para que puedan estar al corriente de los adelantos que se hagan en el extranjero, tomando por base las dos naciones en que el progreso es más evidente.

No podemos dar el resultado definitivo de las elecciones provinciales que ayer tuvieron lugar, porque aún no se han recibido en el Gobierno civil las actas de todos los pueblos. A las dos de la tarde llevan sumados votos los señores siguientes: D. José Rodriguez Yagüe 3.195, D. Agustin Perez de Agreda, 2.206, D. Leopoldo Alonso Garcia, 2.328, D. Marcelino Sanchez Lopez, 2.296, D. Atanasio de Pando 2.329, y D. Fernando Aguilar, 1005

Como nuestros lectores podrán comprender por los anteriores datos, es reñidísima la lucha en el distrito de Béjar y Sequeros. Aún faltan datos de cuarenta y dos pueblos, así, que es muy difícil afirmar quien será el candidato

derrotado, de los cinco que figuran hasta el presente con mayor votación.

Cerramos la edición de este número dominados por la más profunda impresión. Serian las tres de esta tarde, cuando se vino abajo el segundo piso de la casa que está construyendo en la calle de Bodegonos el Sr. D. Cándido Torres y Torres, arrollando los materiales á la mayor parte de los obreros que se hallaban trabajando para terminarla, de los cuales han resultado tres heridos de gravedad y seis contusiones leves.

En el lugar del suceso hemos podido recoger las siguientes impresiones: la obra en cuestión parece ser estaba ajustada en conjunto, habia un maestro de albañilería y otra de carpintería, hallándose la dirección á cargo del maestro de obras D. Federico Gonzalez de la Fuente. Las paredes caidas eran de adobes y ladrillo, atribuyéndose el accidente á la humedad que puedan haber recibido aquellos, efecto de las lluvias de pasados días.

Ni el tiempo ni el espacio nos permiten hoy ser más extensos. Mañana nos ocuparemos con extensión de este suceso.

Los tres heridos de gravedad fueron curados de primera intención en una casa próxima por el Sr. Luis Muñoz, Alcalde Constitucional, y por el facultativo titular Sr. Diez. Los seis que resultaron con contusiones, fueron asistidos en la casa de socorro por el facultativo titular Sr. de Bustos.

En el lugar de la ocurrencia tuvimos ocasión de ver, á los Sres. Alcalde Constitucional, Juez de 1.ª Instancia, Teniente de la Guardia Civil, Sr. Molina, Inspector 2.º de Orden Público etc. etc.

Los conciertos que vienen dando en el Café de Colón los Sres. Farbán y Canto, empezarán todos los días á las ocho y media de la noche y concluirán á las once y media.

El esmerado servicio que hay en citado Establecimiento, y las sesiones musicales que se viene celebrando en el mismo, hacen que se vea muy concurrido el nuevo Café, donde se pasa agradablemente el rato.

Nuestro corresponsal en Madrid nos dice que ha tenido ocasión de visitar el gran depósito de aparatos y artículos para la fotografía, Aduana 26 duplicado.

En dicha casa se encuentra un exclusivo turtido en cámaras y objetivos de los mejores autores á precios en competencia.

Entre los diversos aparatos que expende aquella, figuran los llamados instantáneo mediante los cuales cualquier aficionado puede hacer además de los trabajos convenientes toda clase de figuras y objetos por rápidos que sean sus movimientos.

Estos aparatos son muy portátiles y económicos.

Se remiten á provincias, facilitando tambien toda clase de instrucciones y medios prácticos.

## TEATRO DEL LICEO

Como anunciamos á su debido tiempo, el sábado tuvo lugar el debut de la compañía de zarzuela Guzmán-Bauzá, con la opereta *Bocaccio*.

La tiple Sra. Espí, tiene una voz algo velada, pero muy agradable si se exceptúa en las notas medias; dice bien y canta con bastante afinación, habiendo merecido buena aceptación del público.

La Srta. Segovia, ha conquistado ya al público; su voz es fresca y extensa; sumamente agradable, poderosa y emitida en todos los tonos con naturalidad y desenvoltura admirables. En los concertantes domina voces y orquesta y en su acción es tan *realista* que se adapta perfectamente á todos los tipos.

Como hemos dicho ya es la predilecta del público.

Del resto de la compañía, no se puede formar juicio acertado por no prestarse á ello la obra ya citada y *Las campanas de Carrión* que anoche se puso en escena. El barítono señor Guzmán, tiene buena voz, según pudimos apreciar en su papel de Príncipe.

El Sr. Miñana es un tenor cómico discreto; las partes medias medianas y el coro regular.

El público llamó dos veces al proscenio á la compañía.

El cuerpo coreográfico es numeroso y bueno; la Sra. Fuensanta es una excelente bailarina conocida en todos los teatros principales de España y Portugal, pero han elegido para debut, *La Hija del Guadalquivir*, baile de suyo *soso* y por desgracia repetido dos veces (pues también esta noche nos lo anuncian), lo cual es censurado por los abnados.

Hoy habrá llegado la Sra. Rick, primera bailarina del género francés.

Esta noche, *El Barberillo* y el baile *La Hija del Guadalquivir*.

BORRADOR DE UNA SENTENCIA

Por causa de unos amores, el señor Don Aparicio Perez de Comendadores, con la jamona Dolores tiene pendiente un litigio.

No fué, según yo creía su tramitación muy lenta, porque ayer al medio día

me dijo el Juez que tenía en borrador la sentencia.

Como me mostré asombrado, el Juez conoció mi intento y me la dió de buen grado: aquí al punto la traslado, (falta el encabezamiento).

*Resultando:* que en el juicio declarativo de amores que entabló Doña Dolores contra el Señor Aparicio, existe el hecho probado de haber sido ella constante en amar á ese tunante, es decir, al demandado: Constando claro y patente que él, voluble y caprichoso, hacía también el oso á la vecina de enfrente, y con piropos y flores con afán la perseguía, mientras la pobre Dolores por él de amor se moría. *Resultando* que la chica está ya en segundo grado de tisis, como acredita un doctor muy afamado que afirma, según su juicio, que el mal que á la niña aqueja, fué contraído en la reja esperando á su Aparicio. *Resultando* al mismo tiempo que él, mintiendo con exceso, la daba entre beso y beso palabra de casamiento, y, constando este relato probado por la criada,

que en un portal inmediato pelaba también la pava. *Considerando*, señores, que el gran tunante Aparicio causó con esto un perjuicio á la citada Dolores, quien, creyendo con pasión que ese amor no era mentido, dejó escapar la ocasión de atrapar otro marido. *Considerando* que en vano intentará el demandado dejar el amor burlado de la que hoy pide su mano. Visto el título mil ciento de la Partida primera del Rey Don Alfonso, (miento de un Don Alfonso cualquiera). Visto el párrafo catorce de nn Código competente y en la materia, vigente muy cerca del Polo Norte. *Decidiendo* con prudencia, y examinado el tenor del artículo cuarenta del Código del amor. Fallo; y es mi obligación el condenar, y condeno al Aparicio en cuestión por inconstante y blasfemo del amor, á que al instante se case, y á su señora empiece á amar desde ahora como amó Petrarca y Dante, pues la ley, digna de encomio marca á crimen tan nefando, la pena del matrimonio: Así lo pronuncio y mando.

Por la copia, JUÁN AZA.

Esteban Hermanos, Impresores

SECCIÓN DE ANUNCIOS

EN las afueras de la Puerta de Toro, á la derecha, se venden dos carruajes, restos del taller de Juan Valverde. También se venden dos carros, uno chico y otro grande.

**Emilio Allú,**

SASTRE

8, Melendez (Sordolodos) 8,

Confecciona toda clase de trajes para caballeros.

PRACTICANTE DE FARMACIA

Se necesita uno que tenga esmerada práctica y buenos antecedentes para la oficina de D. Joaquín García Salicio, Ciudad-Rodrigo. Dirigirse á dicho señor con condiciones.

Se vende la

casa número 2 de la calle del Arco. Tiene corrales, un hermoso patio, jardín, pozos, tecetera, etc. Zamora, 20, casa de D. Pedro Zúñiga, darán razón.

Venta de una casa

A voluntad de su dueño, se vende la señalada con el núm. 2 en la Plazuela de San Mateo. En la misma darán razón.

Cedemos á

precios de fábrica por tener más géneros comprados de los que se puen en la tienda los artículos siguientes: seda, mantelería, pañolería, mantas, algodón, mantonería de es, medias y colehas, camiseta, es, medias y calcetines, cour, ones vichys, etc. letones, cutie

JOSE

13, LONJA DE LA CARCEL, NÚM. 13 GRANDES NOVEDADES

Con motivo de la feria estamos recibiendo un precioso surtido de ropa blanca confeccionada para señora y niños y lo más elegante y nuevo en géneros de punto y pañolería. así es que podemos ofrecer al público en general y á las señoras en particular un completo surtido en camisas desde 10 reales hasta 160, chambras de 6 á 60, pantalones de 5 á 50, enaguas de 10 á 140, peinadores de 16 á 40, matinés de 30 á 60 y todos los géneros desde lo más barato hasta lo más rico que pueda desearse, advirtiendo que nuestros artículos no admiten competencia ni en precios y bondad de los géneros, ni tampoco en el esmero de su confección, como lo tenemos demostrado. *Casa especial en equipos de novia y canastillas para recién nacidos.*

No confundir esta casa con ninguna otra que vende géneros baratos. Hay quien pretende vender los precios de nuestra procedencia. *En camisas de medida desde hilo*

VENTA de casa y almoneda en la calle del Azafranal, núm. 21.—Tiene dos pisos con grandes comodidades y en la planta baja jardín con pozos, paneras, cuadra, corrales y otras muchas dependencias.

SE ABRIÓ EL DESPACHO

sucursal de la casa de **Sevillano**, frente á la antigua tienda de la *Menoria*, en el cual se venden las pastas de diferentes clases á 3 reales libra; aceite de anís á 5 idem botella; varios licores, á peseta, y los especiales de esta casa PANECILLOS SUIZOS para el chocolate á cinco céntimos; anisado doble, dulce, á 12 perras cuartillo.

PASTELERIA Y CONFITERIA

Rua 4

# ESCUDO FEBRÍFUGO AMERICANO DE DIAZ

Maravilloso y eficaz remedio de uso externo, para la curación radical de la fiebre amarilla y de todas las calenturas de origen palúdico, ya sean remitentes, intermitentes, cotidianas, tercianas ó cuartanas; aplicado sobre la región palmar de la muñeca izquierda, según manifiesta el prospecto que le acompaña.

Precio de cada escudo en España 3 pesetas. Venta en las principales Farmacias. Se remite por el correo enviando su importe y el sello para certificarlo. Pedidos á D. Pablo Beltrán de Heredia, Farmacia, calle de la Rua, núm. 43. Salamanca.

Agente general, H. W. Cassels.  
Depósito Americano, Oporto.



Unico depósito en Salamanca, Almacén de Drogas de D. Ignacio Fuentes, Plazuela del Corriño, 22.

## Venta de una buena casa

Se vende en esta Ciudad la del número 3 en la Ronda de Corpus, muy espaciosa y con salida trasera al Paseo de las Carmelitas. Tiene cómodas y bien empapeladas habitaciones, y en la planta baja, además de otras necesarias dependencias como carbonera, despensa, cocina de matanza y pozo, tiene también patio y espaciosa panera, que puede utilizarse para cochera con roderas ya hechas. Informarán de precio y condiciones en la Agencia de Negocios de D. Federico García Calama, calle de Zamora, núm. 16.

## ATENEU SALMANTINO

Colegio de niños de 1.ª y 2.ª enseñanza

DIRECTOR-PROPIETARIO:

D. MANUEL DURAN ARAUJO

Este colegio, único en su clase, que en todo el Distrito Universitario, obtuvo la Real orden de asimilación con arreglo á lo dispuesto en el Real decreto de 18 de Agosto de 1885, abre la matrícula ordinaria para el próximo curso académico de 1886 en 87, desde el día 1.º de Setiembre; continuando la extraordinaria durante todo el mes de Octubre.

Para más noticias y reglamentos, dirigirse al Director, Plazuela de los Menores, número 1.º, Salamanca.

## COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA DE BEJAR

Economía en los gastos, garantías de aprovechamiento en la enseñanza, sobre otros ofrece este colegio de 2 pesetas, la insignificante de los últimos

# NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan: Que este Gabinete, tras larga experiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el título de **Perlas del Serrallo**.

- Hé aquí las condiciones:
- 1.ª Las **Perlas del Serrallo** curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.
  - 2.ª Consta de tres fórmulas que son: un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papeletas.
  - 3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.
  - Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos, libranzas ó cartas-órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital, Balnes, 33, 1.º—Barcelona.

## APARATOS ELECTRICOS

ILDEFONSO SIERRA

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas, para-rayos de edificios y tubos acústicos. Instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas.

Manual y catálogo ilustrado con 130 clichés y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para-rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos pléctricos D. Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 pesetas; en provincias, 250, franco de corte.

Lobo, S. duplicado, Madrid

## TEATRO

Se arrienda el que en esta Ciudad pertenece al **Hospital Civil de la Santísima Trinidad**.

Dirigirse al Administrador del mismo.

## LOMBRIZ SOLITARIA

Expulsión completa y segura sin molestia ni peligro, tomando las cápsulas tenífugas de ANGULO. Véndense á 30 rs. frasco en todas las farmacias y droguerías de Salamanca.

Por mayor, el autor, Vitoria.

## EMULSION ANGULO

Accite puro hígado bacalao con hipofosfitos,

recetado por los mejores médicos del mundo como la más eficaz para curar la tisis, escrófulas, raquitismo, catarros crónicos y todos los estados de debilidad ó empobrecimiento orgánico.

Preferida á las extranjeras por su aspecto, grato paladar y precio, no causa diarrea, es tolerada siempre por los estómagos más delicados y tomada con avidez por los niños, siendo en estos esencialísima en la época presente, porque debilitándoles en extremo el calor, produce en ellos resultados fatales la salida de la dentadura. Un buen número de certificaciones médicas y particulares atestiguan las virtudes de este excelente medicamento, y un título de farmacéutico español le garantiza relevando al público de ser tributario al charlatanismo extranjero.

Pruébese y compárese una sola vez con sus similares extranjeras, en la seguridad de no dejarse llevar un solo real por éstas y si emplearlo en la preparación nacional que no se altera ni descompone como aquellas, es mejor y más barata.

Véndese en todas las farmacias y droguerías bien surtidas de Salamanca.

Depósito central, en las del autor, Vitoria.

## VENTA DE UNA MÁQUINA PARA IMPRIMIR

Y UNA COLECCION DE BOLETINES OFICIALES

Se vende una máquina para imprimir, sistema Howard, con cajas de letra para la misma y demás necesario para funcionar en el acto. Se da por poco más de la mitad de su coste.

Asimismo se vende una colección de *Boletines oficiales*, encuadernados, que comprenden los años desde 1859 al 1885, por la quinta parte de su coste. El Procurador, don Lucio Hernández, Corriño, número 15, dará más pormenores.

# NO MAS CALENTURAS

Panes febrífugos seguros de García Salicio.

Medicamento eficaz y sin rival para combatir toda clase de fiebres de los tipos *Cuartanas, Tercianas y Cotidianas* por rebeldes que sean.

Durante el tratamiento puede el enfermo tomar toda clase de alimentos y dedicarse á sus trabajos habituales. Véase el método prospecto que acompaña á cada caja.

PRECIO. { Para Benignas, caja de 20 panes. 3 pesetas  
{ Para Rebeldes, caja de 40 id. . . . 6 id.

Depósito central, Farmacia del autor, calle del Rollo, núm. 6, Ciudad-Rodrigo, y se remiten por el correo por 40 céntimos de peseta más cada caja.

Depósitos en esta provincia, Salamanca, Sres. Hijos de D. A. Villar y Pinto; A. Ruiz Piñuela; Dr. Beltrán de Heredia, Rua, 43.—Alba de Tormes, D. Francisco Varrés.—Bejar, D. Primo Comendador y D. Enrique Sanz, Botica del Solano.—Peñaranda, D. Francisco de Dios.—Tamames, D. Felipe Hernandez.—Vitigudino, don Agapito Fernandez.—Puntos de venta, en las principales Farmacias.